

*Der Nebelspalter.*  
*Illustriertes humoristisch-satyrisches Wochenblatt*

## Neues Sultanslied

(7. April 1877)

O, das macht mich papsthafte wild,  
Daß man mich als Jammerbild  
Als den kranken Mann verschreit;  
Endlich ist es an der Zeit,  
5 Zu verkünden laut und rund:  
»Ich, der Sultan, bin gesund!«

Essen kann ich wunderviel,  
Schlafen ist mir Kinderspiel,  
Rauchen meine süße Pflicht  
10 Und die Weiber fürcht' ich nicht;  
Füße, Rippen, Zähne, Schlund,  
Alles ist an mir gesund.

Ein beschwertes Bischofs-Haupt  
Ist dem Sultan auch erlaubt;  
15 Jammernd darf er an der Wand  
Auch bekämpfen seinen Brand.  
Im berühmten Kümmelbund  
Bleib' ich ewiglich gesund.

Bin ich ein verrückter Mann,  
20 Weil ich mächtig fluchen kann? —  
Nein! — verrückt ist nicht so gar

Wer sich schreibt als unfehlbar;  
Und die Wahrheit ist im Grund  
Aller Menschlichkeit gesund.

25

Bin ich heißer Liebe voll,  
Cölibatenartig toll;  
Fressen Pracht und Tanz und Mahl  
Rasch das fremde Kapital;  
Fröhlich sitz' ich auf dem Hund:  
30 Eben d'rum bin ich gesund.

**Textnachweis:**

*Der Nebelspalter* (Zürich), III. Jahrgang, Nr. 14 (7. April 1877), S. 2 (nicht paginiert).